
■ 調査対象
西原町に住所を有する未就学児（0歳児～5歳児）の保護者のみなさま

■ 調査期間
令和3年9月13日（月） から 令和3年9月28日（火） まで

■ 調査方法
対象者へ文書を送付のうえ、オンライン回答による方法

■ 配布・回収状況
（単位：件・％）

１．お子さんは何歳児ですか？（令和3年度現在）　　※複数選択可 （ n＝ ）409

幼児教育環境に関するアンケート調査 （集計結果）

配布件数 回収件数 回収率

1,527 409 26.8%
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出生前

0歳児

1歳児

2歳児

3歳児（年少）

4歳児（年中）

5歳児（年長）

小学生以上

※カッコ内は回答者数における各選択肢を選んだ割合を示しています

（各選択肢を選んだ人数 ÷ 回答者数 × 100）

アンケート調査にご協力

いただき、ありがとうござ

いました。

98名（24.0％）

107名（26.2％）

95名（23.2％）

107名（26.2％）

106名（25.9％）

70名（17.1％）

73名（17.8％）

12名（2.9％）
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２．お住まいの地域の小学校区はどこですか？ （ n＝ ）

３．現在、保育所や幼稚園などを利用していますか。 （ n＝ ）

409

409

坂田小学校区
40.3%

西原小学校区
27.4%

西原東小学校区
23.0%

西原南小学校区
9.3%

利用している
87.0%

利用していない
13.0%
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４．保育所や幼稚園などを利用していない理由は何ですか？　※複数選択可 （ n＝ ）

５．保育所や幼稚園などを選ぶときに、どのような条件を希望しますか。　※複数選択可
（ n＝ ）

53

409

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

家庭保育等で

対応できているから

利用を希望しているが

待機児童となっているから

利用したい教育・保育

施設がないから

その他

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

給食の提供がある

自宅から近い

長期休業期間

（夏休み・春休み等）に

預かり保育を行っている

職員体制が整っている

開園時間が長い

土曜保育を行っている

実費徴収などの経済的負担

が少ない

複数年保育を

実施している

教育内容に特色がある

小学校との連携が

取れている

わからない

その他

※カッコ内は回答者数における各選択肢を選んだ割合を示しています

（各選択肢の件数 ÷ 回答者数 × 100）

※カッコ内は問3で「利用していない」と回答した方において、各選択肢を選んだ割合を示しています

（各選択肢の件数 ÷ 問3で「利用していない」とした回答者数 × 100）

22件（41.5％）

16件（30.2％）

1件（1.9％）

19件（35.8％）

330件（80.7％）

300件（73.3％）

280件（68.5％）

257件（62.8％）

209件（51.1％）

196件（47.9％）

155件（37.9％）

152件（37.2％）

143件（35.0％）

141件（34.5％）

1件（0.2％）

21件（5.1％）
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６．町立幼稚園の課題は何だと思いますか。　※複数選択可 （ n＝ ）

７．町立幼稚園を認定こども園へ移行することについて、どのように考えますか。
（ n＝ ）409

409

賛成
63.8%

反対
3.7%

どちらでもない
13.2%

わからない
19.3%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

長期休業期間（春休み）

の預かり保育

土曜保育

開園時間の長さ

3歳児の受け入れ

職員体制

施設環境

小学校との連携

わからない

その他

※カッコ内は回答者数における各選択肢を選んだ割合を示しています

（各選択肢の件数 ÷ 回答者数 × 100）

279件（68.2％）

202件（49.4％）

192件（46.9％）

132件（32.3％）

106件（25.9％）

86件（21.0％）

71件（17.4％）

49件（12.0％）

27件（6.6％）
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８．町立幼稚園を認定こども園へ移行するとしたら、「気をつけてほしいこと」は何ですか。
※複数選択可 （ n＝ ）409

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

教育・保育の質が

低下しないようにしてほしい

子育てしやすい

環境にしてほしい

子どもたちへの影響に

十分配慮してほしい

教育・保育のサービスを

拡充してほしい

実費徴収などの経済的

負担に配慮してほしい

これまでの幼稚園の

役割を維持してほしい

慎重に検討してほしい

わからない

その他

※カッコ内は回答者数における各選択肢を選んだ割合を示しています

（各選択肢を選んだ人数 ÷ 回答者数 × 100）

275件（67.2％）

235件（57.5％）

218件（53.3％）

214件（52.3％）

170件（41.6％）

163件（39.9％）

77件（18.8％）

14件（3.4％）

22件（5.4％）
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9.その他、ご意見等ありましたらご記入ください。

No. 回答内容

1 春休みの預かり保育・日曜日に行事があった場合の振替休日等、有給を使わざる得ない日を減らしてほしい。

2 日本のこれからの宝である子どもたちを民間の会社に放り投げて責任から逃れるのは間違っている

3
3歳児以降の預かりであれば普通の他都道府県の幼稚園と変わらないため、他の保育園よりもそこにメリットを感
じて元々働いている人はわざわざ保育園から移行しないように思う。もし、3歳児からの預かりを目標にするなら
ば、他の保育園や0歳児から預かってくれるところとの差別化は必要であるとは思います。

4

子ども園、いいとは思うが、幼稚園敷地だと駐車場が少なくないか？その点、保育園は、駐車場もあり、小さい子を
連れて雨の日など大変なので考えてほしい。あと、給食は、大事なので、ケータリングではなく、町の給食か、もしく
は、子ども園で調理してほしい。公私連携するにしても、町の責任や、監督もしないと、それぞれの園独自はいいが、
格差ができるだけないほうがいいと思う。4園、同じ法人が運営するのでないならば。

5
2歳までの保育園があり、町立幼稚園の受け入れが４歳児からなので、それでなくても３歳児の受け入れ先がないの
に、3歳からの無償化が始まって余計に保育園に入れなくなってものすごく困っています。県外出身で子育てを助け
てもらえる場所もなく、非常に困っています。早く幼稚園が3歳から受け入れできるようにしてもらいたい。

6 幼稚園を認定こども園にするのもいいと思うけど、認可外保育園を認可にする取り組みも検討してほしい

7
運動会は小学校と一緒の開催ではなくなりますか？兄弟もいるので、今まで通り幼少の開催だと嬉しいです。給食
の価格や質は維持していだきたいです。これまで上の子達も含めて、先生方には大変お世話になっています。認定こ
ども園になり、先生方に不利益になるようなことはないよう心からお願いしたいです。

8
土曜日や夏休み等がとても忙しい仕事なので、認定こども園は大賛成です。那覇市は早くから認定こども園に移行
してましたね。西原町も早く移行してほしいです。

9

本当に保育を必要としてる人、頼れる身内のいない人をちゃんと配慮してほしい。。　　今現在短時間保育で保育所
を利用中、学校の三者面談、急な病院に1歳児をつれて、行くのは大変すぎる!延長保育を使えば延長料金が発生し、
コロナ禍の中頼れる身内もいないから連れていくしか道はない。周りからの冷たい視線。精神的に辛い。預けられる
なら預けたい。真面目に勤務証明書書いたり、本当の事を書いてる人が報われる事を切に願っています。

10
春休みの休園は今の共働きの時代に全く合いません。役場の方は祖父母に預ける人もいますよ、とアドバイスしてま
したが預け先がない世帯のことも考えてほしいです。

11

来年、小学生になりますので、認定幼稚園の事は気になりませんが、もっと働く親や家庭の事を考えて欲しい欲しい
と思います。今年度(令和３年)新一年の長男、幼稚園年長の双子を入学式、進級式までの間に、預かる人がいなく、
退職し、再就職まで時間かかり、ようやく、預かり保育、学童保育に参加できましたが、キャリアを生かすことが出来
ず、会社にも迷惑をかけましたので、これからは、そのような家庭がないようにして欲しいです。

12 デメリットは何ですか？

13 早めに認定子ども園に移行して欲しい。

14
上の子たちは、幼稚園でお世話になりました。幼稚園での経験があったからこそスムーズに小学校へ入学できたと
思っています。小学校と同じのメニューの給食提供や小学生を身近に感じることのできる環境は崩さないでほしい
です。

15 特になし

16 うちの子は成人しており、孫ならいます。孫をイメージして回答をしています。

17
これまで幼稚園を検討したことはありますが、土曜日に仕事があるので預けることが出来ませんでした。経済的負担
の面も含め移行については前向き且つ、出来るだけ早く結論が出るように望みます。

18
春休みの預かりが無いのは、大変困る。特に卒園の子になると約3週間程になるので就労している親は負担が大き
い。待機児童解消に繋がるなら「こども園」への移行は賛成するが、給食に関しては公的機関の方が安心できる。
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19

療育に通ってる子どもがいます。毎年、預け先に悩んでます。本来は幼稚園に通わせたかったのですが、療育施設と
の連携が難しく保育園を選びました。預ける時間や春休みの預け先等の問題もありますが、小学校の事を考えると
次年度は幼稚園を希望してます。ただ、療育施設の預け時間もある為、金銭的には厳しくなりますが仕事を時短しよ
うと思ってます。障害が有る無しに関わらず、どこの保育園・幼稚園でも受け入れてくれる環境や療育施設と連携を
とって区別なく通えるような環境になるといいなと思います。

20

現在年長児として、坂田幼稚園へ通っています。４歳児から通っていますが、幼稚園はとても充実していますし、何よ
りも小学校と行事が一緒な事や、身近に感じること、多くの子がそのまま小学校へ行けることが魅力的です。本人も
不安なく入学できそうです。下の兄妹もまた幼稚園へ通わせたいと思っていますが、今の幼稚園の形態だと仕事が
始まると通わせられません。保育始まり時間が遅いことや、春休みの長期休暇がやはり厳しいです。認定こども園に
移行してくださる事は大賛成で、ぜひお願いしたいと思っています！

21
私は、保育園も幼稚園も小学校も子供達が利用しておりますので、西原町の教育・豊かな保育は本当にありがたく
思っております。新たな事業導入にあたり色々の意見等あるかと思いますが、より良い子育ての環境作りをして頂
けると信じております☆

22
浦添市で保育士をしています。ほとんどの幼稚園が保育園がこども園に移行してますが、正直幼稚園はそのまま幼
稚園として、残して欲しいです。こども園と言っても、結局保育園の延長としか思えず、幼稚園の良さが無くなってる
ように思います。私は西原が元々の幼稚園で良かったと逆に思います。

23

①認定こども園の夏休などの長期休暇について記載がありませんが、預かり保育はあるのでしょうか（春休みの記
載はありました）？共働きにはとても重要です。②保育園よりメリットを感じません。例えば兄妹がいる場合、同じ施
設で預けることができない。0歳時からの受け入れが必要（制度的には可能ですよね）。③幼稚園でやってることが
わからない、保育園のホームページみたことありますか？ブログや動画で何を行ったか見れますよ。西原町も公立以
外の保育園では個性があり優れていると思います。幼稚園から認定こども園に移行しても制度だけでなく、社会の
ニーズに対応出来るようにお願いします。

24
3歳児の受け入れ等などもいいと思うます。ただ、今の、幼稚園の教育方針を変えず、継続できることが望ましいと
思う。

25 あと少しで幼稚園になるので子ども園になるととても助かります。

26 来年度幼稚園(５歳児)になる予定なので、認定こども園来年度から実施してほしいです！

27
こういった取組を検討する時期が遅すぎると思います。西原町は他の市町村に比べるととても子育てしにくい町だ
と感じます。少しでも待機児童がなくなるように、頑張ってほしいです。

28 泥遊びや自然体験など、体験を通して成長発達を促して欲しいです。

29 子育てしやすい西原町を！

30 フルタイム共働き家庭です。現在、幼稚園〜預かり保育に預けていますが、具体的なメリットはありますか？

31
保育園のように、受け入れに優先順位がつく事が不安になります。また、給食の安全性＆費用、運営側の信頼性など
不安要素を拭えるような説明会を期待してます。

32
認定こども園に移行するのは賛成です。西原町も子育てしやすくなるのはとても嬉しい事です。給食に関して、弁当
日が毎週ではなく、隔週など数が減ってくれると嬉しいです。

33
先生の適正について、 知的教育だけでなく、子供達の身体や心の発達もきちんと考えてくれる先生なのか、を重視
してほしい。 保育園や幼稚園にいる時間が、未就学前の感受性豊かな子供達にとって大切な基礎作りの一部となる
ことを願っている。

34 園があっても保育士の数が少ないため、こどもの受入数が多くないことを解消してもらいたいです。

35 保育園にも入らないので3歳児の受け入れを実現してください。

36
認定こども園へ移行した時の違いがまだよく分からないのですが、土曜預かりや春休み期間の預かりが出来るよう
になるのならすごく助かります。

37 園児の1日の活動内容や方針をわかるようにしてほしい。各こども園にそれぞれの特色を持たせてほしい

38
認定こども園の設置待ってました！1日でも早い実現を願っております。アンケートなどであれば、いつでも協力し
ます。子どもたちのために尽力いただき感謝します！
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39

待機で希望してもずっと認可園に入ることが出来ず、やむを得ず認可外保育園に預けたが保育料が高いのに保育環
境や保育士の対応が悪く、とても悩んだが子どもの事を第一に考え預ける事を辞めた。満3歳が近いタイミングだっ
たので、公立幼稚園へ預けたかったが4歳からしか受け入れをしていないと言われ、他市町村の色々な園を検討し
てやっと信頼できる私立幼稚園へ預けることができた。以前住んでいた市ではすでに公立幼稚園が認定こども園へ
移行しており、3歳児も預かりをしていたので待機児童問題のためにも3歳の受け入れを広げて欲しい。

40 保護者が子どもを安心して預け、仕事と家事育児ができるようにしてほしい。

41 ・複数担任制にして子ども一人ひとりを丁寧にサポートできる体制にしてほしい

42
これが実現して、小学校行くまで安心して子供を預けられる場所があると、とても嬉しい。何か手伝いたいくらいだ
が、何ができるかわかりません(>_<)。応援してます！頑張ってください！

43
子ども園にするのなら、職員の確保をきちんとして欲しい。それと、認定子ども園を作るにあたって財源は何処から
出てくるのかもきちんと教えて欲しい。

44
土曜日や春休みなどの休み期間の保育をして欲しいです。保育園と同じような時間や休みだと幼稚園に通わせよう
と思いますが、幼稚園だと仕事を休まなくてはならない日が増えてしまう為、保育園に年長まで預けられる所に通
わせています。

45 共働きなので子どもを幼稚園に入れる選択肢はありませんでしたが、子ども園になるならば選択肢が広がります。

46 税金などを子育て世代に有効活用してほしい。両親共に働ける環境を作ってほしい。

47
ただ、「保育園が四か所増えただけ」にならないように。働いている人も働いていない主婦の子供も普通に入れたら
良いです。

48

現在、保育園でも人材確保が難しいと聞きます。確保は、可能なのですか？また、実質負担金が、場所によって変
わってくるとしたら、園児の応募に、片寄りなどでないですか？共働きですが、長く預かってくれるのは助かります
が、中で働く人の環境は、過密にならないですか？ それにより、教育の質、対応が、変わることはないですか？実際
に、運営が変わった際の、運営状況などのチェック体制とかもあるのですか？具体的に教育、保育サービスの充実と
は何が良くなるのでしょうか？

49
小規模保育園入園児の3歳児クラスへの進級先（別園）が厳しい現状であるので、幼稚園をこども園へ移行し3歳児
の預かり先を確保して欲しい。

50
1日も早く認定こども園に移行して欲しい。ほとんどの親が就労しており、幼稚園は時代遅れ。法人に任せた方が町
財政的にも良い。

51 エイサーや空手など沖縄の文化に触れさせたい

52 こども園導入に賛成です。

53
こども園に移行となったときは子供たちも（親も）新しい先生も、戸惑う事があるかと思いますが、皆で意見交換等
もしながら、事件事故無く子供たちものびのび過ごせる園になると良いなって思います。

54 どこの園も7時からあけてほしい。仕事に間に合わないです。

55 先生たちは変えてほしくないです

56 西原町の待機児童の多さに驚きました。保育園に預けないと仕事ができないので、早く改善してほしいと思います。

57 幼稚園が少な過ぎる

58

そもそも、保育園に預ける理由は何ですか？夫婦共働きでないと、経済的にキツいから？それとも、子供が多すぎ
て、家庭保育が難しいから？片親で、どうしても、仕事をしなくてはいけないから？保育士が不足しているのもあっ
て、なかなか保育園に入れない方が多いはずですけど、そもそも、収入があれば、保育園に通わせる必要がなくなる
家庭も多いのでは？保育園を利用しない4才以下の子供の人数に合わせて、西原独自で毎月給付金を出す。となれ
ば、家庭保育を検討する人もいるのでは？そうなった場合、保育園を増設したり、保育士を増やさなくても良くな
り、施設の維持費などを考えたら、家庭保育給付金の方が安くつくのではないでしょうか？

59
預かり保育は、3歳以上は基本は無料ですが、仕事をしてない人でも料金を支払ってもいいので預かれるようにし
てほしいほしい。

60 認可保育園を増やして欲しい。延長保育出来る保育園を増やして欲しい。町内に保育園を増やして欲しい。
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61
保育者先生達の負担が大きくなるなら反対。自分の勝手で土曜日保育毎回利用して子どもと遊ばない父母もいる
気がする。そうなったら子どものためにもならない。先生達に土曜日出勤負担なるなら今のままでいい。

62 開園時間が遅いので幼稚園にいれるのが難しい。登園受け入れ可能時間を早めて欲しい。

63 特になし

64

第一子、第二子とも私立幼稚園（2歳からプレクラス）に通わせています。私が仕事を始めたい意思がありましたが、
町立の幼稚園は２年保育（年中は抽選）だった事が大きな理由です。認可保育園はフルタイムで働かないと入れない
状況でしたが、家事とのバランスなども考えてフルタイム勤務は厳しかったので、私立幼稚園という選択をしました。
仕事をしていても預けやすい、またフルタイムでなくても預かりを利用できるなど、色々な家庭状況に合わせて柔軟
に受け入れてもらえる体制を望みます。

65 選択の幅が広がるので、認定子ども園賛成です。

66 3歳児の受け入れをなるべく早く進めてほしい。

67

子どもにかけるお金が少ないことが問題。西原には子育て支援センターもなし。ブックファースト事業も廃止。学童
への援助もされていない場所がある。なぜなのか。こども園も外部委託を行って質はどうなるのか？町民からお金
を預かっているということを自覚して、しっかり運営していくべき。はっきり言って子育てしにくい町です。（保育園
や学童は充分頑張っています。）結局子育て世代にしわ寄せ。

68 待機児童問題を解決して欲しい

69
今の幼稚園は共働きの家庭のニーズにあっていない。この体制では幼稚園に預けたくない。保育園の機能と同等の
サービスを充実させて欲しい。

70
連絡帳は２種類希望で分けて欲しい。タブレットや携帯で送信できるシステムと、従来の連絡帳に記載できるやり
方。

71
保活中の待機児童が確実に園に入れる。子どもたちや保育士の環境が良くなり全体的に健全良好な取り組みになる
のであればいいが、こども園にしたところで園に入ることができないなら、認可外は必要だと思う。

72 大変な選択だと思いますが、親としてはとてもありがたいです。がんばってくださいー！

73 小学校地区が未確認です。

74
西原小学校区域ですが、南幼稚園、南小学校に通っています。南幼稚園は保護者と先生、子供達との距離が近くて、
連携して子供達を見守っています。とても良い点だと感じています。そういった良さを崩す事なくこども園に移行し
てほしいと願っています！よろしくお願いします！

75 幼稚園の預かり保育が春休みだけないので春休みもやってほしいです。

76 こども園になると、これまでの保育の条件は関係なく、入園希望者は入園できるようになるのですか？

77 まだ保育園に入れたことがないので、現状の問題がわかりません。申し訳ありません。

78 お弁当の日（週一）がとても負担です。せめて月に１回など検討お願いいたします

79 認定こども園になることのメリット、デメリットは？小学校と連携はどの程度まて？

80
子どものことを考えたら、小学校にあがる前の幼稚園は重要ですが、共働きでは開園時間や春休みの預かりなど、
問題も多くあります。ぜひ、認定子ども園を導入してもらいたいです。

81
他の市町村も認定子ども園が増えているので、西原町も移行してくれないかなと思っていたのでそのようなことを
検討してくれて大変ありがたいです。3歳児も受け入れられる施設が増えてほしいです。

82
幼稚園は送り迎えが必須である為、園児が安全に乗降できるよう駐車場の確保をお願いしたい。特に、小学校に隣
接する園では、車登園の園児と徒歩登校の児童で時間帯が被る為、車の停車、発車、渋滞による危険を除けるよう
駐車場の確保をして欲しい。

83
他の市町村のように土曜日も預かり保育を実施してほしい。また西原町の4箇所の幼稚園のうち2か園ずつ交換で
もいいので預かり保育を開けてほしい…

84 1クラスの人数が多いと馴染めないかなと心配です。
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85

いろいろな職種の方に合わせて、預けられる日や時間が広がるのは、とてもいい事だと思います。しかし、預けっぱ
なしにされたり、詰め込みでいろいろな事をさせられたり。子どもたちが、選ぶ事が出来ない園生活にならないよう
にしてほしいです。家庭で親子で過ごすのも、園で過ごすのも大切な時期なので、子どもたち目線でも進めていって
欲しいです。

86

3歳児の受け入れ施設が増えることで待機児童が解消できればいいと思いますが、0歳〜2歳までの待機児童解消
も早く取り組んでほしいです。保育士の待遇を良くし、人材の確保→安定した保育園・幼稚園の運営を実現させてほ
しいです。生きていくうえで働かなくてはいけない中で、子どもの預け先がなく望む仕事ができず生活困窮すると
いうことは絶対あってはならないと思います。望む人全員が望む時期に保育園幼稚園入所ができる体制を整えるた
めに行政が力を入れてほしいです。優先順位をあげてください。

87 小学校との連携は維持してほしいです。

88 子ども・保護者にとって安心安全な環境を作って下さい。

89
産まれた月で、保育園に入りにくいのはおかしいと思う。少子化でも、1年365日子供は産まれてます。産まれたそ
の子が、保育園に入れる6ヶ月になったら、何月でも預けられる体制を取って欲しい。

90
認定こども園になると、現在の幼稚園と同じように希望したら入れるのか、保育園のように点数で審査になるのか
気になります。

91

認定こども園に移行するにあたって、特に気になるのは教員の質です。長子が通っている幼稚園の先生にはとても
良くしていただいており、感謝しています。今在籍している先生は、試験を通過した公務員の先生だと思うのです
が、認定こども園に移行した場合、先生はどのように採用されるのでしょうか？幼稚園、特に年長はしっかりと裏打
ちされた知識のある先生に見て欲しいです。あと、この枠、とても書きにくいです。

92
短期就労家庭が損をすることがないようにしてほしい。また、主婦・主夫が、仕事復帰ができるような仕組みを作っ
てほしい。

93
町立から法人に移行したとして利益重視にならないか心配。移行したとして保育サービスやより良い教育に出来る
となぜ言えるのか具体的に知りたい。法人じゃないとなぜやれないのでしょうか、法律の事は詳しく分かりませんが
今のところはどちらかというと反対です。

94
7で回答しましたが、幼小連携と称して小学校の練習をする幼稚園が多いように感じます。幼児期特有の学びも大
切にしてほしいと強く望みます。現在2歳までの保育園に通っており、3歳からの行き先が不透明で不安です。いつ
頃から子ども園に移行する予定なのか、公表して頂けないでしょうか。
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